

¡ENTÉRATE EN CORTITO!

» **DERECHO A LA SALUD, I.** Tras la rápida respuesta de AMLO a la solicitud del Chapo Guzmán para la protección de sus derechos humanos, padres de niños con cáncer piden **garantizar a sus hijos el derecho a la salud**: 'Le hemos enviado seis cartas al presidente, y solo hemos recibido amenazas y calumnias'.

» **DERECHO A LA SALUD, II.** Entre 2018 y 2022, se acumularon más de **400 quejas** ante la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) en contra del IMSS Coahuila. Dichos registros incluyen la muerte de pacientes por omisiones y negligencias.

» **DERECHO A LA EDUCACIÓN.** Aunque en 2019 se decretó la educación gratuita a nivel universitario en México, la Secretaría de Hacienda no ha asignado los recursos a las universidades públicas para eliminar cuotas de inscripción: UAdeC.

» **POR LA DEMOCRACIA, I.** El INE interpuso ante la Suprema Corte de Justicia una **controversia constitucional** contra la primera parte del 'Plan B' de la 4T, por "mermar la autonomía del instituto y atentar contra la equidad en las elecciones".

DESPLUMADOS



“YA NO ES COMO ANTES”



LA RESPUESTA



» **POR LA DEMOCRACIA, II.** Además, en la denuncia del INE se indica que al aprobarse la reforma de forma apresurada y sin cumplir las formalidades y discusiones propias del proceso legislativo, se incurrió en un "evidente fraude a la ley" por parte de Morena y sus aliados.

» **POR CORRUPCIÓN E IMPUNIDAD.** Según el Índice de Percepción de la Corrupción 2022, México es el país peor evaluado entre los 38 miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), y ocupa el lugar 19 entre las 20 naciones del G20, solo por delante de Rusia.

» **PERDER EL PAÍS, I.** Un informe de la Comisión Mexicana de Defensa y Promoción de los Dere-

chos Humanos (CMDPDH) indicó que en 2021 al menos 28,900 personas en México tuvieron que abandonar sus hogares y desplazarse de forma forzada debido a la violencia.

» **PERDER EL PAÍS, II.** Según la Oficina de la ONU contra la Droga y el Delito, en México la trata de personas aumentó más de 65% en 2021 y 2022.

» **NEGLIGENCIA.** Según consta en oficios entregados por el Sindicato del Metro de la Ciudad de México, el gobierno capitalino habría sido enterado desde julio de 2022 de riesgos de colapso, choque de trenes y deficiencias en el sistema de comunicación de dicho transporte.

EL TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN (TEPJF) consideró que la primera parte del 'Plan B' de AMLO, que permitía a funcionarios públicos hacer declaraciones sobre procesos electorales, es inaplicable al actual proceso electoral de Coahuila.

